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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  4. Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung und Umwelt am 
Mittwoch, den  18.11.2015 in Hinte Rathaus, Sitzungszimmer, Brückstraße 11 a, 26759 

Hinte. 
 

 
 

Beginn: 17:00 Uhr 
 
Ende:  18:10 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Herr Diedrich Brants  

SPD 
Herr Ralf Ackmann  
Frau Helga Bendicks  
Herr Erwin Kramer  
Herr Frank Lemke Vertretung für Herrn Günter Hoffmann 
Herr Gerd à Tellinghusen  

CDU 
Herr Friso Alberts-Tammena  
Herr Jakob Oltmanns  

GRÜNE/FLH 
Herr Gerhard Weidemann  

KiJuPa 
Frau Milena Eertmoed  

von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Manfred Eertmoed  
Herr Ingo Müller  
Frau Imke Wiesner  

Protokollführer/in 
Frau Sandra Kuhlmann  
 
 
Abwesend: 

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Claudia Janssen-Schoolmann  

  
Herr Günter Hoffmann  
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der  
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ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Straßensanierung - Prioritätenliste  
   
 5   Stellungnahme der Gemeinde Hinte zum Regionalen Raum-

ordnungsprogramm des Landkreises Aurich 
Vorlage: 2015/GB III/0051 

 

   
 6   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 7   Anträge und Anfragen  
   
 8   Schließung der Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Der Vorsitzende Brants eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die ord-
nungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Eine Einwohnerin beklagt sich, dass sie die Stellungnahme der Gemeinde Hinte zum Regio-
nalen Raumordnungsprogramm des Landkreises Aurich im Bürgerinformationssystem nicht 
öffnen konnte.  
 
Herr Müller entgegnet, dass dies keine Absicht sei. Herr Lemke und Bürgermeister Eertmoed 
antworten, dass beide die Vorlage gerade geöffnet hätten, es also funktioniert. 
 
 
Ein Bürger aus Canhusen möchte wissen, ob bei der Prioritätenliste auch die Straße Am 
Düsterland dabei wäre und ob dann eine Anliegerbeteiligung erfolgen würde. 
 
Bürgermeister Eertmoed antwortet, dass diese Angelegenheit unter Tagesordnungspunkt 4 
behandelt wird.  
 
 
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 8  Enthaltung 1   
 
 
zu 4 Straßensanierung - Prioritätenliste 
 
Bürgermeister Eertmoed erklärt noch einmal, wie die Prioritätenliste entstanden ist. Nach der 
Auswertung der Dorfgespräche wurden die dort genannten Straßen begutachtet und nach 
dem Schulnotensystem bewertet. Nach Vorstellung dieser Liste im Ausschuss für Gemein-
deentwicklung und Umwelt fand eine Bereisung der Straßen statt. Danach entstand eine 
Auflistung der Straßen, die nach Auffassung der Ausschussmitglieder am reparaturbedürf-
tigsten sind. Dringenden Handlungsbedarf sieht der Ausschuss bei den Straßen 1 bis 15 der 
vorliegenden Liste. Die Verwaltung wurde damit beauftragt, die Kosten der Sanierungen zu 
ermitteln. 
  
Herr Eertmoed schlägt vor, die Straßen 1 bis 15 durchzusprechen um festzulegen, in wel-
chem Jahr und ob die Maßnahme investiv oder als Unterhaltung durchgeführt werden soll. 
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Alle Ausschussmitglieder sind mit  dieser Vorgehensweise einverstanden. 
 
1. Escherweg 
 
Kosten Kosten 

angepasst 
Erläuterung investiv Unterhaltung 2016 2017 

411.100,00 35.000,00 Ab „Nachtweg“ auf einer Länge von 
160 m 

    

 
 
Bürgermeister Eertmoed berichtet, dass der Escherweg hauptsächlich landwirtschaftlich ge-
nutzt wird. Da derzeit Gespräche bezüglich der Sanierungsabsicht des Weges mit den ent-
sprechenden Landwirten geführt werden, schlägt er vor, die Entscheidung über diese Straße 
zurückzustellen. 
 
Der Vorschlag wird von den Ausschussmitgliedern einstimmig angenommen. 
 
2. Canhuser Ring 
 
Kosten Kosten 

angepasst 
Erläuterung investiv Unterhaltung 2016 2017 

153.800,00 79.000,00 Nur noch Teilabschnitt ca. 361 m, Ecke 
HausNr. 5 bis zur „Canhuser Straße“, 
Kostengrundlage LKV. 

X    

 
 
Der Canhuser Ring wird in die investiven Maßnahmen aufgenommen. 
 
 
3. Canhuser Straße  
 
Kosten Kosten- 

schätzung 
Erläuterung investiv Unterhaltung 2016 2017 

626.700,00 540.000,00 Kostenschätzung vom LKV. Asphalt-
decke 

    

 
 
Bürgermeister Eertmoed berichtet von laufenden Gesprächen mit dem LKV, wie die Maß-
nahme am besten durchführbar ist. Dies ist aufgrund der hohen Kosten auch notwendig. Er 
bittet um Zurückstellung dieser Straßensanierung bis die Gespräche beendet sind. Über das 
Ergebnis wird der Ausschuss dann informiert. 
 
Die Entscheidung über die Sanierung der Canhuser Straße wird einstimmig zurückgestellt. 
 
4. Am Löschteich 
 
Kosten 
angepasst 

Angebot 
Kutter 

Erläuterung investiv Unterhaltung 2016 2017 

29.000,00 9.000,00 Angepasste Kosten bei Pflasterung vom 
„Groß-Midlumer-Ring“ bis zum Friedhof. Des 
Weiteren Angebot von Fa. Kutter für eine 
dünne Asphaltdeckschicht in Kaltbauweise. 

 X X  

 
Vorsitzender Brants lässt über die beiden Ausbauvarianten sowie über das Ausführungsjahr 
abstimmen. 
 

Pflasterung Asphaltdeckschicht 

5 4 
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2016 2017 

5 4 

 
5. Warfsweg 
 
Kosten 
angepasst 

Angebot 
Kutter 

Erläuterung investiv Unterhaltung 2016 2017 

27.000,00 
13.000,00 

6.000,00 Angepasste Kosten bei Hochkantpflasterung. 
Des Weiteren Angebot der Fa. Kutter für eine 
dünne Asphaltdeckschicht in Kaltbauweise. 
Zweite Schätzung für eine Breite von 2 m mit 
Betonsteinpflaster. 

 X  X 

 
Vorsitzender Brants lässt über die drei Ausbauvarianten abstimmen. Beim Ausführungsjahr 
spricht sich der Ausschuss bei einer Enthaltung für das Jahr 2017 aus. 
 

Asphaltdeckschicht schmale Ausbauvariante breite Ausbauvariante 

1 3 5 

 
6. Am Düsterland 
 
Kosten 
 

Angebot 
Kutter 

Erläuterung investiv Unterhaltung 2016 2017 

40.500,00 15.000,00 Angebot der Fa. Kutter für eine dünne As-
phaltdeckschicht in Kaltbauweise. 

 X  X 

 
Vorsitzender Brants lässt über das Ausführungsjahr abstimmen. 
 

2016 2017 

2 7 

 
 
 
7. Am Alten Tief 
 
Kosten 
 

Erläuterung investiv Unterhaltung 2016 2017 

50.200,00   X  X 

 
Vorsitzender Brants lässt über das Ausführungsjahr abstimmen. 
 

2016 2017 

3 5 

 
Der Beschluss wird bei einer Enthaltung gefasst. 
 
8. Karkstraat 
 
Kosten 
angepasst 

Angebot 
Kutter 

Erläuterung investiv Unterhaltung 2016 2017 

38.000,00 10.000,00 Angepasste Kosten bei Pflasterung des vorh. 
Asphaltbereichs. Angebot der Fa. Kutter für 
eine dünne Asphaltdeckschicht in Kaltbau-
weise.  

 X  X 

 
Vorsitzender Brants lässt über die beiden Ausbauvarianten sowie über das Ausführungsjahr 
abstimmen. 
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Pflasterung Asphaltdeckschicht  

6 2 1 Enthaltung 

2016 2017  

5 4  

 
9. Moorweg 
 
Kosten 
angepasst 

Angebot 
Kutter 

Erläuterung investiv Unterhaltung 2016 2017 

14.000,00  Nur Kurvenbereich beim Spielplatz ca. 50 m  X X  

 
Vorsitzender Brants lässt über das Ausführungsjahr abstimmen. 
 

2016 2017 

8 1 

 
10. Am Suurhuser Tief 
 
Bei der Bereisung wurde festgestellt, dass es noch nicht zwingend notwendig ist, die Straße 
zu sanieren.  
Der Vorsitzende Brants lässt über die Zurückstellung der Straße Am Suurhuser Tief abstim-
men. 
 

Ja Nein Enth. 

9 --- --- 

 
In diesem Zusammenhang ergreift eine Anwohnerin das Wort und weist auf die schlechte 
Oberflächenentwässerung hin.  
 
Verwaltungsseitig wird auf die in der nächsten Woche bevorstehende Gewässerschau hin-
gewiesen. 
 
11. Krummer Weg 
 
Kosten 
 

Erläuterung investiv Unterhaltung 2016 2017 

220.000,00 Teilstück der „Gewerbestraße“ (gepflasterter 
Abschnitt ab Fa. Mettjes) mit dazu genom-
men. 

X  X  

 
Auf Nachfrage bestätigt Bürgermeister Eertmoed, dass hier eine Anliegerbeteiligung in Frage 
kommt. Genaue Angaben zur Kostenbeteiligung können aber noch nicht gegeben werden, 
da ein strikter Verfahrensablauf eingehalten werden muss. 
 
Alle Ausschussmitglieder sind sich einig, dass diese Maßnahme im Jahr 2016 durchzuführen 
ist, da die Diskussionen bereits sehr lange im Raum stehen. 
 
12. Cirkwehrumer Ring 
 
Kosten 
angepasst 

Angebot 
Kutter 

Erläuterung investiv Unterhaltung 2016 2017 

50.000,00  Schlimmste Bereiche und über Kläranlage 
ca. 170 m. 

 X X  

 
Die Ausschussmitglieder beschließen einstimmig, dass die Sanierung im Jahr 2016 notwen-
dig ist. 
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13. Ringstraße 
 
Da keiner der Ausschussmitglieder die Dringlichkeit einer Sanierung sieht, lässt der Vorsit-
zende Brants über eine Zurückstellung der Ringstraße abstimmen. 
 

Ja Nein Enth. 

9 --- --- 

 
14. Sebensweg 
 
Kosten 
 

Erläuterung investiv Unterhaltung 2016 2017 

20.200,00   X  X 

 
Vorsitzender Brants lässt über das Ausführungsjahr abstimmen. 
 

2016 2017 

--- 9 

 
 
Abschließend fragt Herr Eertmoed die Ausschussmitglieder, ob diese nun gefertigte Prioritä-
tenliste von allen getragen wird und lässt durch den Vorsitzenden abstimmen. 
 

Ja Nein Enth. 

9 --- --- 

 
 
 
 
 
  
 
 
zu 5 Stellungnahme der Gemeinde Hinte zum Regionalen Raumordnungspro-

gramm des Landkreises Aurich 
Vorlage: 2015/GB III/0051 

 
Bürgermeister Eertmoed informiert den Ausschuss darüber, dass der Landkreis Aurich im 
Juni diesen Jahres den Entwurf des Regionalen Raumordnungsprogramms (RROP) an die 
Gemeinden verschickt hat. Den Gemeinderäten Hinte und Krummhörn wurden die Planun-
gen bereits im Februar 2015 vorgestellt. Da das RROP sehr umfangreich ist und auch die 
anderen kreisangehörigen Gemeinden Probleme mit der Ausarbeitung hatten, wurde ge-
meinsam ein Planungsbüro eingeschaltet. Dieses hat für die Gemeinden eine Grundstel-
lungnahme erarbeitet, die auf die örtlichen Gegebenheiten anzupassen ist. 
Für die Gemeinde Hinte ist wichtig, dass der IGS-Standort festgeschrieben wird. Für die 
Windparkplanungen reicht die bisherige Rechtsprechung aus. 
 
Herr Weidemann möchte wissen, was das Gutachten gekostet hat. 
 
Herr Eertmoed antwortet, dass jede Gemeinde einen Betrag unter 1.000,-- € zahlen musste. 
Er sieht darin aber gut investiertes Geld, da dadurch eventuell entstehenden Problemen ent-
gegen gewirkt werden kann.  
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Herr Weidemann berichtet, dass die Ratsfrau Wilts eine private Stellungnahme abgegeben 
hat, in der bemängelt wird, dass im RROP kein Landschaftsrahmenplan zu finden ist. Er 
möchte sich noch einmal in seiner Fraktionssitzung beraten und wird sich heute der Stimme 
enthalten. 
 
Herr Lemke findet, dass es eine gute Lösung war, mit allen Gemeinden eine Grundstellung-
nahme erarbeiten zu lassen. Mit unserer Stellungnahme werden die künftigen Weichen ge-
stellt und einer weiteren Entwicklung der Gemeinde steht nichts im Wege. Er sagt die Zu-
stimmung der SPD zu. 
 
Auch Herr Oltmanns stellt die Zustimmung seiner Fraktion in Aussicht und findet es richtig, 
dass ein Planungsbüro eingeschaltet wurde. 
 
Der Vorsitzende Brants lässt über die Stellungnahme der Gemeinde Hinte zum Regionalen 
Raumordnungsprogramm des Landkreises Aurich abstimmen. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 8  Nein ---  Enthaltung 1   
 
 
zu 6 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Bürgermeister Eertmoed berichtet, dass am kommenden Freitag die Bekanntmachung über 
die Auslegung der Windkraftplanungen im Amtsblatt erscheint. Das Verfahren ist somit ein-
geleitet. 
 
 
Herr Eertmoed informiert den Ausschuss darüber, dass der gemeindeeigene Bauhof bereits 
seit langem beobachtet, dass im „Osterhuser Wäldchen“ immer wieder dicke Äste herunter-
fallen, da die dortigen Bäume bereits sehr alt seien. 
Verwaltungsseitig wurde daraufhin eine visuelle Begutachtung in Auftrag gegeben. Es wurde 
festgestellt, dass bei den dort überwiegend stehenden Pappeln und Weiden aufgrund des 
hohen Alters die Totholzbildungsrate sehr hoch ist und Windbruchgefahr von Grünästen be-
steht. 
Durch dieses Gutachten wurden die erheblichen Bedenken der Verwaltung bzw. des Bauho-
fes bestätigt, sodass eine Nutzung des Wäldchens aus Sicherheitsgründen nicht mehr mög-
lich ist. Die Verwaltung wird das „Osterhuser Wäldchen“ sofort absperren lassen.  
Im nächsten Quartal muss intensiv über die nächsten Schritte beraten werden (evtl. Neuge-
staltung o.ä.). Die Ergebnisse werden dann dem Ausschuss vorgestellt. 
 
 
 
 
  
 
 
zu 7 Anträge und Anfragen 
 
Herr Weidemann möchte wissen, ob die einzelnen Fraktionen die Windkraftunterlagen zuge-
sandt bekommen. 
 
Herr Eertmoed antwortet, dass er dies beim Landkreis Aurich erfragen müsste, da der Kreis 
Genehmigungsbehörde ist. 
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Herr Kramer fragt an, ob schon bekannt ist, wie viele Flüchtlinge die Gemeinde Hinte be-
kommt und wo sie untergebracht werden. 
 
Bürgermeister Eertmoed entgegnet, dass in der nächsten Woche 18 Flüchtlinge erwartet 
werden. Sie werden auf die Häuser in Westerhusen und Suurhusen verteilt.  
 
Weiter möchte Herr Kramer wissen, ob noch weitere Häuser durch die Energie Zukunft 
GmbH angekauft werden, insbesondere die Friesenklause in Osterhusen. 
 
Herr Eertmoed informiert, dass weitere Ankäufe geplant bzw. teilweise auch schon gesche-
hen sind. Bei der Friesenklause in Osterhusen gibt es Verhandlungen mit der Eigentümerin. 
 
 
 
 
 
  
 
 
zu 8 Schließung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende Brants schließt um 18.10 Uhr die Sitzung und dankt allen Anwesenden für 
ihre Teilnahme und Mitarbeit. 
 
 
 
  
 
 
 
 
gez. Diedrich Brants gez. Eertmoed gez. Sandra Kuhlmann 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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